



## 3 Heller 1728

---

Ursprünglich waren Gold und Silber die einzigen anerkannten Münzmetalle.

Nachdem aber inflationär die Silber-Heller-Stücke zu klein geworden waren, wurde allmählich Kupfer für das Kleingeld eingeführt. Mit seinem typischen Porträt demonstrierte Landgraf Karl, dass er sich auch für Kupfergeld verbürgt. Als Vorbild diente ihm vermutlich, dass in Schweden, wo sein Sohn Friedrich König war, Kupfergeld in eine festen Relation zum Silbergeld schon lange im Umlauf war.

Seit der Erbteilung von 1567 ältere Linie der Landgrafen von Hessen mit großen Besitzungen um Kassel. Später wurden Katzenelnbogen, Marburg, Hersfeld, Schaumburg und Hanau-Münzenberg hinzuerworben. Die Landgrafschaft war Zentrum eines Währungsgebietes mit reicher eigener Münzprägung.

## Informationen

1728 (Datierung)

---

Heller

---

Dauerausstellung Frankfurt Einst?  
Neubau, Ebene 1, Münzenreich, Vitrine F06

---

Inv. M13921

---